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11. Sitzung des Ausschusses für Bauen und Energie am 
02.12.2021 
 
 
 
 
 
 

Anwesend und stimmberechtigt sind die Kreisräte: 

Bitzer, Valentin  

Forster, Rainer  

Geisberger, Ferdinand  

Nagler, Georg  

Neumeier-Korn, Rosmarie  

Pröbst, Christian  

Rutz, Dominik  

Sigl, Gerlinde  

Treffler, Christina  

Vogl, Willi  

Waxenberger, Rudolf Helmut  

 

sowie als Vorsitzender: 

Bayerstorfer, Martin, Landrat  

 

von der Verwaltung: 

Fiebrandt-Kirmeyer, Claudia Büro Landrat, Pressesprecherin 

Fuchs-Weber, Karin Büro Landrat, Büroleitung 

Huber, Matthias Abteilungsleitung A1, TOP 1, 2.1 

Alois-Schießl-Platz 2 
85435 Erding 
 
Ansprechpartner/in: 
Irmgard Watzka 
 
Tel. 08122/58-1340 
irmgard.watzka@lra-
ed.de 
 
Erding, 07.12.2021 
Az.: 
2020-2026/ABauEn/11 
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Thaler, Elisabeth FB Z 2, Kreisfinanzen, TOP 1 

Watzka, Irmgard Büro Landrat, Protokoll 

Sahlender, Annabell Büro Landrat, Assistenz Landrat 
 
 
 
 
 
Ferner nehmen teil: 
 
Es waren keine externen Gäste anwesend. 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 14:00 Uhr. Er stellt fest, dass 
form- und fristgerecht geladen wurde und Beschlussfähigkeit besteht. Er-
gänzungs- oder Änderungswünsche werden nicht vorgetragen. Somit gilt 
folgende 
 
 

Tagesordnung 
 

I. Öffentliche Sitzung: 
 
1. Haushaltsberatung 2022 - Bauunterhalt und Hochbaumaßnahmen 

Vorlage: 2021/291/1  
   
2. Bekanntgaben aus nichtöffentlichen Sitzungen  
   
3. Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 
 
 
 
1. Haushaltsberatung 2022 - Bauunterhalt und Hochbaumaßnah-

men 
Vorlage: 2021/291/1 

 
Der Vorsitzende eröffnet TOP 1 und erläutert, dass mittlerweile allen 
Kreisräten ein Zugang zum Komplettwerk des Haushaltsentwurfs 2022 
vorliegt. 
 
Mit dieser Maßnahme ist es nun auch möglich, die für dieses Gremium 
maßgeblichen Haushaltsberatungen 2022 – Bauunterhalt und Hochbau-
maßnahmen, durchzuführen.  
 
Diese können nun, unter Berücksichtigung des gesamten Haushaltsent-
wurfs, betrachtet werden. 
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Wie der Vorsitzende weiter ausführt, ist eine Vorberatung mit den Frakti-
onsvorsitzenden bereits erfolgt. Ebenso ist ein klärendes Gespräch mit 
dem Sprecher der Bürgermeister, Herrn Johann Wiesmaier, geführt wor-
den. 
 
Der Vorsitzende erläutert die Eckdaten zum Haushaltsentwurf 2022 aus-
führlich mit den entsprechenden Erklärungen. Diese sind sehr gut aus der 
Anlage zum Protokoll (Eckdaten zum Haushaltsentwurf 2022) zu entneh-
men.  
 
Die für den Ausschuss Bauen und Energie relevanten Ausführungen sind 
in der weiteren Anlage zum Protokoll (Einzelpläne) ebenfalls sehr gut dar-
gestellt.  
 
Als Besonderheit für den vorliegenden Haushaltsentwurf ist anzumerken, 
dass die Kreisumlage 2022 auf 52% angehoben worden ist, erklärt der 
Vorsitzende. Ebenso hat sich die Bezirksumlage auf nunmehr 22% er-
höht. 
 
Der Vorsitzende bezeichnet den vorliegenden Haushaltsentwurf als einen 
Haushalt, der viele Bereiche abdeckt, ausgewogen ist, Perspektive bietet 
und von den Fraktionen gemeinsam getragen werden kann. Ebenso ist 
das Ausmaß der Kreisumlage für die Gemeinden noch als erträglich anzu-
sehen. 
 
Kreisrat Bietzer stellt eine Verständnisfrage zum Bauunterhalt Korbinian-
Aigner-Gymnasium, die durch Herrn Huber (Abteilungsleitung A1) sofort 
geklärt werden kann. 
 
Kreisrat Pröbst bezeichnet den Haushalt als „Rekordhaushalt – trotz 
Coronakrise“. Gleichzeitig regt er jedoch an, zukünftig eine konstruktive 
Lösung für die Festsetzung der Kreisumlage zu finden. Dies soll eine ab-
schätzbarere Planung für die Kommunen ermöglichen. Denkbar ist es, 
seiner Ansicht nach, fixe Eckpunkte nach oben und unten festzusetzen, 
die dann - in diesem Korridor -die Festsetzung der Kreisumlage, schon im 
Vorfeld eingrenzen. So kann dennoch eine gewisse Flexibilität, innerhalb 
der festgelegten Parameter, aufrechterhalten werden. Auch sollte grund-
sätzlich eine frühzeitige Besprechung mit den Fraktionen erfolgen. 
 
Der Vorsitzende steht diesem Vorschlag durchaus offen gegenüber. Er 
betont, dass dies auch bereits in der Bürgermeister-Dienstbesprechung 
diskutiert worden ist, weist aber ausdrücklich darauf hin, dass das hierfür 
zuständige Beschlussgremium der Kreistag ist.  
 
Kreisrat Rutz bittet darum, dass die, für die geplante unterirdische Tar-
tanbahn im Anne-Frank-Gymnasium anfallenden Kosten, im Investitions-
programm gesondert ausgewiesen werden. 
 
Der Vorsitzende sichert dies zu. 
 
Kreisrat Nagler schließt sich Kreisrat Pröbst in seinen Grundgedanken 
an. Er befindet zudem, dass in Zukunft etwaige Kreditaufnahmen stärker 
berücksichtigt werden sollen. 
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Wie der Vorsitzende hierzu ausführt, kann man mögliche Kreditaufnah-
men grundsätzlich immer überdenken. Als Argumentationspunkt dafür 
wird, wie der Vorsitzende erläutert, immer die Schaffung von Werten ange-
führt. Gleichzeitig ist aber hierbei auch, der dann notwendige und erforder-
liche Abbau, des Kredites zu bedenken. Dies kann dann zeitweise zu 
eventuellen Härten führen, die verkraftet werden müssen. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, verliest der Vorsitzen-
de folgenden Beschlussvorschlag: 
 
Beschluss: ABauEn/036-26 
Dem Kreisausschuss und dem Kreistag wird empfohlen, den Verwaltungs- 
und Vermögenshaushalt 2022, das Investitionsprogramm und den Fi-
nanzplan für den Bereich der Hochbaumaßnahmen und des Bauunterhalts 
für die kreiseigenen Gebäude, zu verabschieden. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Annahme mit 12 : 0 Stimmen 
 
 
2. Bekanntgaben aus nichtöffentlichen Sitzungen 
 
Der Vorsitzende verliest die Bekanntgabe aus nichtöffentlichen Sitzungen 
zum Thema: 
„Klinikum Landkreis Erding – Auftragsvergabe für Planungsleistungen am 
Klinikum Erding.“ 
 
Der genaue Inhalt kann aus dem Bericht der Bekanntgabe entnommen 
werden. 
 
 
3. Bekanntgaben und Anfragen 
 
Keine. 
 
 
 
 
 
Nachdem sich keine weiteren Wortmeldungen ergeben, beendet der Vor-
sitzende die Sitzung des Ausschusses für Bauen und Energie um 14:29 
Uhr. 
 
 
Vorsitzender 
 
 
 
Martin Bayerstorfer 
Landrat 

Protokoll 
 
 
 
Irmgard Watzka 
Verwaltungsangestellte 

    


	Name
	Anwesenheit
	entschuldigt
	bm_text2
	Text
	zusatzinformation
	vorlage
	Tagesordnung
	Beschlußvorschlag
	Wortprotokoll
	beschlussnummer
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	FLD_Gremium
	FLD_Datum

